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两会声声入耳 我们事事关心两会声音

报告中指出，依靠创新引领产业升级，增强城
乡区域发展新动能。

丰台区司法局党组书记、局长董明月说，“努力
统筹举办好第二届丽泽法务论坛，全面推动京津冀
法律服务新高地、首都涉外法律服务示范区、金融
法律服务集聚区、数字法治成果转化运用先导区

‘四个区建设’。未来，整合人民调解、法律援助、法
治宣传等各项服务，让老百姓有法治获得感、幸福
感、安全感。”

丽泽商务区工委副书记、管委会主任游海说，
“我们把坚持高质量发展作为硬道理，加快实现国家
信息金融大厦项目建设和数字金融科技示范园等建
设。下一步，丽泽金融商务区将持续发挥新兴金融
产业‘主阵地’、首都金融改革示范区功能，坚持‘金
融+科技’产业体系，大力发展数字金融，积极培育
数字金融新技术、新业态、新模式，推动丽泽跨越式
发展。”

丰台区政协委员、八月瓜科技董事长李长青说，
“我们将继续加大在人工智能、大模型等领域的研发
投入，更好助力亿万科技工作者加速赢得创新成
就。此外，政府工作报告还提出深化科技评价制度
改革，我们公司参与过科技成果评价的国家标准制
定。政府工作报告里的一些内容与公司业务密切相
关，让我们倍感振奋、备受鼓舞！”

报告中指出，稳步实施城市更新行动，推动解
决老旧小区加装电梯、停车等难题。

青塔街道党工委书记杜哲明说，“我们把贯彻两
会精神作为当前乃至下一阶段的重要政治任务，更

加深刻认识到国家治理的神经末梢在基层，人民对
美好生活的感知在基层。我们将把政府工作报告的
精神要义落实到具体工作中，以贯彻两会精神为动
力，对照报告中乡村振兴、民生保障、高质量发展等
十个方面的工作部署，持续发力、久久为功。”

玉泉营街道党工委书记金其俊说，“玉泉营街
道将紧密围绕全国两会的新部署、新任务、新要
求，围绕‘经济再登高’‘环境优提升’和‘民生更贴
心’三个方面下功夫。因地制宜发展新质生产力
促进经济发展，在花卉特色产业、创业园区和商务
楼宇等多领域实现提质增效；结合城中村改造推
动花乡中部组团和纪家庙棚户区项目，做好花园
式街区创建；围绕居民关注的‘急难愁盼’优化服
务供给，织补安全稳定防护网。”

丰台街道办事处主任贾晓方说，“政府工作报告
振奋人心，催人奋进！丰台街道将充分利用好控规
调整契机，补齐短板，做好站城一体的典范；贯彻落
实区委‘倍增追赶、合作发展’工作要求，深化‘两带、
一心、两组团’的产业空间布局，引领经济发展新风
范；筑牢发展基石，以高水平安全保障高质量发展；
落实‘七有’要求，满足居民‘五性’需求，实现民生保
障的发展。”

卢沟桥街道辖区干部王阳说，“作为一名基层
工作者，我更加明确自己的责任和使命，始终同人
民群众想在一起、干在一起，以‘时时放心不下’的
责任意识，想方设法为群众解难题，以事不过夜、
马上就办、办就办好的执行力，把好事实事做在人
民群众的心坎上，争当为民服务的‘孺子牛’。”

报告中指出，我们要坚持教育优先发展，加快
推进教育现代化，厚植人民幸福之本，夯实国家富
强之基。

北京十二中南站学校校长殷国庆说，“我们要
更新观念，勇于创新，切实有效地做好‘双减’工作，
同时我们也要立足学校实际，用好社会和学校资
源，尽所能为学生成长搭建和创设平台，让北京十
二中南站学校的每位学子都能成为‘不负时代、不
负韶华、不负党和人民殷切期望’的社会主义接班
人，在教育强国的征途上作出基础教育工作者应有
的贡献。” （本报记者、通讯员联合采写）

本报讯 3 月 5 日，十四届全国人大
二次会议在人民大会堂开幕。全区广大
干部群众通过电视、网络等平台及时收听
收看开幕会盛况，政府工作报告更是引发
社会各界广泛关注，无论是 GDP 增长
5.2%，还是新增就业 1244万人……各项成
就和目标任务都为大家提振了发展的信
心，坚定了发展的决心。大家纷纷表示，
要继续真抓实干、奋发进取，在“倍增追
赶、合作发展”的工作实践中不断推动区
域高质量发展，为奋进新征程、建功新时
代作出自己应有的贡献。

3月 6日，全国人大代表、北京市丰台区委书
记王少峰做客海外网访谈节目《海聊》，就奋力谱
写中国式现代化丰台篇章发表自己的看法。

主持人：您好，我想请您谈一谈对于中国式
现代化的理解，以及丰台区是怎样推动和落实
它的？

王少峰：推进中国式现代化是一个宏大的历
史课题，是我们这代人必须去完成和实现的历史
使命。丰台作为首都中心城区的一个重要组成
部分，按照习近平总书记对北京一系列重要讲话
精神和北京新版城市总规，推进中国式现代化，
我想围绕以下几个方面作好丰台答卷。

第一是服务首都功能。丰台区作为首都中
心城区，服务首都功能是我们首要的政治任务，
要把首都建设好、发展好，为首都功能的实现作
出我们的贡献。第二是产城融合发展。作为中
心城区，如何以产促城，以城促产，实现产城融
合发展，为我们中国式现代化打下坚实的物质
基础和高效空间，是我们需要着重思考的问
题。第三是生态安全友好。一个地区应该把生
态绿色作为它发展的底色，把城市安全作为它
发展的底线，同时我们的城市设施、城市功能要
与我们的市民有良性互动，形成一个友好的城
市环境。第四是文化繁荣自信。中国是一个文
化大国，也必定会成为一个文化强国。首都文

化是国家文化的重要组成部分，丰台在文化建
设上，也应该为首都发展作出贡献。第五是人
民幸福安康。习近平总书记说：“时代是出卷
人，我们是答卷人，人民是阅卷人。”我们的工作
做得好不好，最终还是人民群众说了算。

中国式现代化是一个宏大的时代课题，也是
我们在基层具体的工作任务。从丰台来看，我们
结合在首都的功能定位，可以概括为“服务首都
功能”“产城融合发展”“生态安全友好”“文化繁
荣自信”“人民幸福安康”。我们将围绕着以上五
个方面全力做好我们的工作，为中国式现代化早
日实现作出丰台贡献。

（海外网）

王少峰代表

推进中国式现代化 从五方面写好丰台答卷
精彩看点

走进植物艺苑 看遍奇花异草

近日，从北京世界花卉大观园工作人员
那里得知，园里刚刚迎来了新伙伴——兴安
杜鹃，北京市民也能近距离观赏这来自东北
黑土地的珍贵保护植物了。记者借此新趣，
有缘一访这座植物奇苑。

寒风尚料峭，去时不禁略微担忧许多花
卉大概无缘面见了，待园长石文芳带领我们
走进一连串长年控温的大型温室，才暗笑原
来的担心实在多余：面前分明一片姹紫嫣
红、绿意盎然，各类外面难以见到的奇花异
草竞相盛开，衬出春意融融，人宛然身在茂
密蓊郁的热带王国。眼睛还没看够一处，脚
步就不觉向前挪动了——就这样，踏上了一
次妙不可言的奇花异草之旅。

(详见07版)

晓月苑污水管线焕然一新

“以前一到下雨天，溢出来的污水恶臭
熏天，这次管线改造升级能解决污水管道
堵塞这些问题，现在我们不用担心污水横
流了。”说起污水管线改造这件民生实事，
家住丰台晓月苑地区的居民连连称赞。记
者了解到，近日，丰台区通过采用先进的注
浆加固设备、增设压力污水管道等科学手
段，完成了晓月苑污水管线项目的改造升
级，解决了 9 个小区、村的污水排放问题，
惠及两万余人，居民生活的幸福感、获得感
不断提升。

(详见03版)

两会声音

本报讯（通讯员 王静 记者 李娜 姜灏）3月 6
日上午，“‘五气’连枝聚巾帼 丰宜福台秀芳
华”——丰台区 2024年纪念“三八”国际妇女节大会
在丰台工人俱乐部举行。市妇联副主席陈延平、区
政协主席李岚、区委副书记底志欣出席会议。来自
全区各行各业、各族各界的妇女代表欢聚一堂，全
面展示各领域女性巾帼风采。

大会第一篇章为“大气”磅礴、海纳百川。科技
园区女性代表徐清、区法院女性代表王静、农业农

村系统女性代表刘帅、民企女性代表沈艳婷、女律
师代表张雪梅等来自各行各业的先进个人和先进
集体，上台接受绶带和手捧花。她们立足岗位、担
当作为，用行动“绽放了丰台之美”。“丰之芳华”巾
帼志愿服务项目启动，游泳场北路社区书记、全国
文明实践巾帼志愿阳光站站长邓丽华接受授旗。

第二篇章为“硬气”铸魂、勇毅担当。丰台孕育
着红色文化基因，老妇救会主任在抗日战争和解放
战争的艰苦岁月中，为党和妇女事业作出了积极贡

献。新时代，丰台区公检法司系统的女干警们，用
“硬气”展示了扛在肩上的家国情怀。区法院的节
目《一条路》，以一位奋战在审判一线多年的女法官
的心路历程为主线，通过年轻女法官与年长女法官
在不同的年龄阶段进行隔空对话的表现形式，同时
加入舞蹈、朗诵、原创歌曲等多样艺术手法，由点及
面，展现女法官硬气铸魂、赓续传承的良好精神风
貌，场面感人。

（下转02版）

丰台区举行2024年纪念“三八”国际妇女节大会

谢谢你们 用行动绽放丰台之美
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